
S
iguiendo la buena 
costumbre de otros 
tiempos de publicar 
folletos de aconte-
c im ient os  loc a-

les para dejar constancia de los 
mismos, en 1935 se publicaba el 
homenaje que el 8 de noviembre 
de ese año se hacia en Rubias al 
maestro don Juan Cruz. Con tal 
motivo se colocaba una lapida en 

la escuela en la que fue maestro 
durante 32 años. El folleto, no 
se explica quien lo edita, contie-
ne una breve nota sobre el acto y 
un largo poema de siete paginas 
dedicado a cantar las virtudes 
de don Juan. Está firmado por 
F. Santalices, quien se supone lo 
leyó durante el acto.

(Fuente Biblioteca Publica 
NOS).
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Libros raros y curiosos sobre Ourense-45

Las virtudes de un maestro

Portada del folleto.Última estrofa del poema dedicado a don Juan.

CONTIENE UNA BREVE 
NOTA SOBRE EL ACTO 
Y UN LARGO POEMA  
DE SIETE PÁGINAS  
DEDICADO A CANTAR LAS 
VIRTUDES DE DON JUAN

LA IMagen

A Biblioteca Municipal de Verín celebrou onte unha actividade pa-
ra os cativos da ludoteca de verán do Concello de Verín. Baixo o 
título “Unha de Piratas”, a voluntaria Ana García, en coordinación 
coa Oficina Municipal de Información Xuvenil do Concello, fixo 

que os máis cativos desfrutaran dun contacontos e manualida-
des enfocadas cara a igualdade. Este conxunto de accións teñen 
por obxectivo inculcar a conciencia de igualdade e sensibilizar aos 
máis pequenos a través da lectura. n

Igualdade a través da lectura na Biblioteca de Verín

PERFIL

Nombre y apellidos 
Francisco Estévez Lengua
Lugar de nacimiento  
Celanova, 21 de enero de 2003
Lugar de residencia 
Santiago de Compostela
Dato 
Peregrino de San Rosendo-Vía da Plata

“EN EL CAMINO SE COME 
MUY BIEN, PERO ES UNA 
PENA QUE HAYA 
IGLESIAS CERRADAS” 

Francisco Estévez Lengua
Peregrino del Camino de San Rosendo

4 “Hice la variante del camino 
natural de San Rosendo y esa bajada 
por el Arnoia es espectacular”
 
4 “La París de Noia nos acompañó 
en las tres últimas etapas, tocando 
en Lalín, Outeiro y Sigüeiro”
 
4 “El año que viene toca el Camino 
Portugués”

LAS FRASES

Francisco Estévez en Celanova.

L.F.

nnn El joven Francisco Estévez ha 
aprovechado sus vacaciones esti-
vales en Celanova para debutar en 
las peregrinaciones a Composte-
la.  Una experiencia vital en la que 
ha recorrido los 142 kilómetros a 
través del Camino de San Rosen-
do y de la Vía de la Plata.
 
¿Qué ha supuesto?
Fue una experiencia muy bonita 
con los amigos, porque nosotros 
vivimos en Santiago y llegar cami-
nando es muy bonito. También la 
gente que conoces, que en otra si-
tuación no coincidirías y aquí com-
partes historias y vivencias; y la co-
mida, en el camino se come muy 
bien. 
 
¿Qué le llevó a hacer el camino?
Llevo queriendo hacerlo hace tiem-
po, lo planeamos para el año pasa-
do, no pudo ser por el coronavirus 
pero sí que hicimos la última etapa 
del Camino Francés y me encantó. 
Así que este año nos lanzamos Va-
nesa, Lucía, David, Marina y yo.
 
¿Por qué escogió el ramal de San 
Rosendo?
Yo soy de Celanova y qué mejor que 
esta Praza Maior para empezar. Me 
informé y descargué los mapas. No 
está señalizado con las vieiras y las 
flechas amarillas, pero no te pier-
des. Además, hice la variante del 
camino natural y esa bajada por 
el Arnoia es espectacular, por no 
hablar de la salida con el monas-
terio de fondo…
 
¿Cómo fue llegar a Santiago de 
Compostela?
Yo vivo en Santiago y me encanta 
salir a pasear, así que la catedral 
la tengo muy vista. Pero no es lo 
mismo caminar tantos kilómetros 
para llegar hasta allí. Cuando pisé 
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el Obradoiro fue ¡por fin!. Es una 
sensación que solo los peregrinos 
lo entienden. Ya estamos pensan-
do en el año que viene, toca el Ca-
miño Portugués.
 
¿Qué anécdotas se lleva?
Uf, ¡muchas! Desde las vivencias en 
los albergues hasta que me harté a 
comer uvas y de los árboles fruta-
les. También la París de Noia nos 
acompañó en las tres últimas eta-
pas, tocando en Lalín, Outeiro y 
Sigüeiro.
 
¿Y alguna pega?
No soy creyente activo, pero me en-
canta la arquitectura religiosa. Es 
una pena que las iglesias no tengan 
la puerta abierta. No cuesta nada 
poner una reja, que muchas igle-
sias ya las tienen, y dejarla abierta 
para poder ver su interior.n
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